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Daniel Bisogno, en coma inducido:
Su estado de salud hoy viernes 23 de
febrero

Instagram: @bisognodaniel y @azteca

4-5 minutos

El famoso conductor Daniel Bisogno está experimentando una

grave situación de salud debido a una infección pulmonar que

se ha complicado. Como resultado, ha sido ingresado en un

hospital en la Ciudad de México, donde ha estado recibiendo

atención médica durante varios días.

La preocupación en la comunidad del entretenimiento ha

aumentado debido a la condición de Daniel Bisogno. Según lo

revelado por su colega Pati Chapoy en una emisión de

'Ventaneando', Bisogno tuvo que ser intubado y ponerse en

coma inducido porque tenía dificultades para respirar por sí

mismo, debido a la debilidad de sus músculos.

Recientemente, se intentó retirarle el tubo de respiración, pero

lamentablemente, no tuvo éxito ya que el conductor no logró

respirar por sí mismo, lo que llevó a los médicos a inducirlo

nuevamente al coma. Ana María Alvarado, periodista de

espectáculos, fue quien compartió esta información sobre el

intento de despertar a Bisogno para ver si podía respirar por sí

mismo, pero desafortunadamente, no tuvo éxito.

El coma inducido es un estado en el que se altera la
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conciencia del paciente mediante la administración de

medicamentos que lo sumen en un estado de sedación

profunda. Aunque se utiliza en situaciones críticas para tratar

enfermedades que ponen en peligro la vida del paciente, este

procedimiento puede tener consecuencias negativas para la

salud.

Según la Sociedad Española de Neurología, la sedación

profunda durante un coma inducido puede aumentar el riesgo

de complicaciones. Se ha observado que esta sedación

extrema está relacionada con una mayor necesidad de

ventilación mecánica, un mayor riesgo de neumonías, estancias

más prolongadas en unidades de cuidados intensivos,

desarrollo de estrés postraumático, deterioro cognitivo y

agitación al despertar, entre otros efectos adversos.

Además, se ha demostrado que el coma inducido disminuye el

flujo sanguíneo hacia el cerebro y estrecha los vasos

sanguíneos, lo que aumenta el riesgo de posibles daños

cerebrales.

Algunos profesionales médicos sugieren buscar un equilibrio

en el coma inducido, utilizando niveles de sedación menos

profundos, con el fin de minimizar los efectos secundarios

adversos. Aunque ciertos tratamientos, como la intubación,

pueden resultar incómodos para los pacientes, los médicos

consideran importante encontrar un nivel de sedación que

reduzca los efectos secundarios del coma mientras permite que

el paciente esté lo más cómodo posible.

Es importante tener en cuenta que la duración del coma

inducido puede variar desde días hasta meses. Sin

embargo, cuanto más tiempo pase en este estado, mayores

pueden ser los daños que la persona experimente al despertar.
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A pesar de que la familia había mantenido en secreto el estado

de salud del presentador, recientemente su hermano, Alex

Bisogno, compartió que se encuentra en una condición

delicada pero estable, y desmintió los rumores sobre un

peligro inminente de muerte.

Según lo que se ha difundido, la infección se habría originado a

raíz de la ruptura de la vesícula de Bisogno justo antes de

una cirugía programada para extirparla. Esto habría provocado

la dispersión de sustancias tóxicas por su cuerpo, alcanzando

finalmente los pulmones y desencadenando una infección.

Este caso ha generado gran interés tanto en el público como en

los medios especializados en entretenimiento, quienes están

muy atentos a la evolución y pronóstico de la salud del

presentador. Pati Chapoy y Ana María Alvarado, reconocidas

figuras en el ámbito de las noticias de espectáculos, han sido

las principales fuentes de información sobre la situación de

Bisogno, destacando la gravedad de su estado.
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Daniel Bisogno se encuentra en
coma inducido: qué es, cuáles son
sus efectos y cuánto tiempo máximo
se puede estar así

Abigail Gómez

5-6 minutos

El conductor lleva varios días internado en un hospital de la

CDMX (Captura de pantalla Youtube: Ventaneando)

El conductor lleva varios días internado en un hospital de la

CDMX (Captura de pantalla Youtube: Ventaneando)

El reconocido presentador Daniel Bisogno enfrenta una

situación crítica de salud derivada de una infección pulmonar

que se complicó, razón por la cual el también actor tuvo que ser

hospitalizado en la Ciudad de México, donde se encuentra

internado desde hace ya varios días.

(Captura
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YouTube:

Ventaneando)

Te puede interesar: Daniel Bisogno no regresa a Ventaneando;

cuál es su estado hoy 20 de febrero 2024

Lo que más ha preocupado a la comunidad del espectáculo es

que Bisogno tuvo que ser intubado y puesto en un coma

inducido ya que no lograba respirar por si mismo debido a la

debilidad de sus músculos, tal como reveló su colega Pati

Chapoy durante una transmisión del programa de espectáculos

‘Ventaneando’.

A pesar de que nueva información reciente señala que ya se

realizó un primer intento por retirarle el tubo dicho esfuerzo

resultó infructuoso pues el conductor no logró respirar lo que

obligó a los doctores a inducirlo nuevamente al coma. Fue la

periodista de espectáculos, Ana María Alvarado, quién dio a

conocer esta información de que habían despertado al llamado

“muñeco” para ver si era capaz de respirar por si mismo, sin

éxito.

El conductor ha presentado varios problemas graves de salud

desde hace varios meses, además de observarse visiblemente

deteriorado y delgado en pantalla (Captura de pantalla)

El conductor ha presentado varios problemas graves de salud

desde hace varios meses, además de observarse visiblemente

deteriorado y delgado en pantalla (Captura de pantalla)

Sin embargo, de acuerdo con la información médica, pasar

tiempos prolongados en dicho estado podría tener graves
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repercusiones para la salud, además de aquellos provocados

por la misma enfermedad.

Te puede interesar: Daniel Bisogno ha presentado mejoría pero

seguirá en terapia intensiva

De acuerdo con información de la Sociedad Española de

Neurología, un coma inducido se da cuando se realiza una

alteración de la consciencia y se provoca un estado de

sedación por medio de la administración de medicamentos.

Si bien suele utilizarse en contextos sonde se busca un bien

mayor, como atender un padecimiento que pone en riesgo la

vida del paciente, lo cierto es que se trata de un procedimiento

que genera daños en si mismo.

Especialistas señalan que en los últimos años se ha

demostrado que las sedaciones muy profundas aumentan la

presencia de complicaciones.

“La sedación total está asociada a una ventilación mecánica

prolongada, a la aparición de neumonías, mayor estancia en

unidad de cuidados intensivos, desarrollo de estrés

postraumático, mayor deterioro cognitivo y mayor agitación

al despertar, entre otros, según señaló para Cuidate Plus,

Marga Massot, especialista en Neurología.

Por su parte, también se sabe que el coma inducido reduce el

flujo de sangre que llega al cerebro y adelgaza los vasos

sanguíneos, lo que incrementa el riesgo de daño potencial en

este órgano.

El coma inducido aumenta el riesgo de complicaciones (Europa

Press)
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El coma inducido aumenta el riesgo de complicaciones (Europa

Press)

Es por esta razón que existen miembros de la comunidad

médica que abogan por buscar estados intermedios del coma

inducido, con grados de sedación menores, con el objetivo de

tratar de aminorar sus efecto secundarios.

Te puede interesar: ¿Pati Chapoy acudió en la madrugada al

hospital donde está internado Daniel Bisogno? Esto se sabe del

VIDEO viral

Si bien algunos tratamientos pueden ser incomodos de soportar

para los pacientes, como el caso de la intubación, médicos

señalan que se debería encontrar un estado anterior a la

sedación total que redujera los efectos secundarios del coma

pero que permitiera que el paciente pasara su estadía lo más

cómodo posible.

Por su parte, cabe mencionar que una persona puede estar en

coma inducido desde días hasta durante meses; sin embargo,

entre más días pasen son mayores los daños que la persona

puede llegar a presentar al despertar.

El conductor fue puesto en coma inducido para poder intubarlo

debido a que no es capaz de respirar por si mismo Crédito: Paty

Chapoy, Youtube
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El conductor fue puesto en coma inducido para poder intubarlo

debido a que no es capaz de respirar por si mismo Crédito: Paty

Chapoy, Youtube

A pesar de que la familia se habían mantenido hermética sobre

el estado de salud del conductor, recientemente el su hermano,

Alex Bisogno, reveló que se encuentra delicado pero estable y

negó que estuviera en peligro de muerte.

Según la información que circula la infección habría sido

consecuencia de que la vesícula del Bisogno se reventará antes

de una cirugía que tenía programa para extirparla lo cual causó

que el contenido tóxico se esparciera por el cuerpo y llegará a

los pulmones, dónde genero una infección.

Este caso ha capturado la atención del público y de medios

dedicados al espectáculo, reflejando la preocupación general

por la evolución y pronóstico de la salud del presentador. Pati

Chapoy y Ana María Alvarado, figuras prominentes en el

ámbito de las noticias de entretenimiento, han sido las

principales fuentes de información sobre el desarrollo de la

condición de Bisogno, subrayando la seriedad de su situación.
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MUY POCOS EFECTOS SECUNDARIOS/

Identificadas cuatro formas de evolucion del dolor de migrana para mejorar su tratamiento Sinc

Identifican variantes genéticas que protegen contra la migraña para mejorar su tratamiento

Más de cuatro millones de personas en España sufren migrañas. Se trata de un dolor de cabeza que puede aparecer con
síntomas como náuseas, vómitos o sensibilidad a la luz y al sonido. En la mayoría de las personas, esta sensación se
desarrolla como un dolor únicamente en un lado de la cabeza.

Aunque se trate de una patología bastante común, es la segunda causa de discapacidad en el mundo y la primera en
mujeres de 15 a 49 años, según la Organización Mundial de la Salud (OMS). Y uno de los principales problemas de esta
enfermedad es que no había una medicación específica para prevenirla en España. Hasta ahora.

Publicado: Viernes, 23 febrero, 2024 11:46
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Migraña | Pixabay

En nuestro país ya está disponible Vydura, el primer tratamiento específico para las migrañas. Vydura es una pastilla que
sirve tanto para atacar el foco del dolor de manera eficaz como para proteger previniendo esta enfermedad tan molesta. Al
actuar en dos focos, permitirá que los pacientes tomen mucha menos medicación de la que recibían hasta ahora.

Según ha explicado el doctor Jesús Porta-Etessam, jefe de Neurología en el Hospital Clínico San Carlos y presidente de la
Sociedad Española de Neurología (SEN), en la rueda de prensa de presentación del fármaco, las migrañas es una
enfermedad "rodeada de bastante incomprensión y tienda banalizarse". Y muy infradiagnosticada: "solo se diagnostican el
50% de los pacientes con migraña".

Como mencionábamos, Vydura es una pastilla que cuenta con muy pocos efectos secundarios y que actúa sobre los
receptores de una proteína concreta que se encuentra en la sangre de los pacientes que padecen esta patología.

Ha sido desarrollada por el laboratorio Pfizer y ,como es lógico, se ingiere a través de vía oral y según los expertos es
mucho más eficaz que los tratamientos convencionales.

Uno de sus múltiples beneficios es que actúa de manera muy rápida. Los pacientes que la toman empiezan a sentir sus
efectos en apenas dos horas después de haberlo tomado y proporciona un alivio de hasta 48 horas sin necesidad de otra
medicación.

Vydura está financiado para aquellos pacientes que han probado otros tratamientos previos que no han sido efectivo y que
sufren entre ocho y 14 crisis de migraña al mes. Sin embargo, para los pacientes que sufren migraña de forma episódica,
el medicamento no está financiado.

En ambos casos, debe estar prescrito por un médico y, tras ello, puede adquirirse en cualquier farmacia.

Algunos cambios en el estilo de vida son recomendables para prevenir las crisis de migrañas. Lo ideal es tener rutinas
naturales y bien establecidas. Dormir unas 7 u 8 horas diarias, llevar una alimentación regular y hacer ejercicio físico, de ser
posible, a diario.
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En cuanto alimentos, a pesar de que no está del todo bien demostrado, los que se consideran comúnmente
desencadenantes de migraña son los lácteos, en especial el queso, los bocadillos muy salados, las patatas fritas y los
alimentos con altos niveles de nitratos como los jamones y los embutidos.

El bótox se trata de un fármaco utilizado mayoritariamente en el campo de la estética. Al inyectarlo, se inocula una toxina
para impedir, temporalmente, el movimiento de un músculo y, con ello, suavizar las arrugas del tejido donde se ha
aplicado.

Desde hace más de una década, los médicos inyectan bótox en unos 31 puntos de la cabeza y el cuello para aliviar los
dolores de migraña. De esta manera, se impide la tensión de los músculos locales y el paciente queda liberado de las
migrañas durante los próximos tres meses. Si funciona, los pacientes deben volver a la consulta para repetir el tratamiento
a los y tres y a los seis meses.

Más Noticias

Todas las caras de la gente con la que sueñas las has visto al menos una vez en la vida real

Encuentran en China el fósil de un "dragón" de hace 240 millones años

La efectividad está demostrada y se puede mejorar incluyendo algunas de las recomendaciones que hemos mencionado
como llevar una dieta equilibrada y hacer ejercicio físico.

TecnoXplora » CienciaXplora

Más sobre este tema:
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Alerta de los neurólogos sobre el llamado “tratamiento quirúrgico de la
migraña” que, con cada vez más fuerza, se está publicitando en España como una
nueva técnica para el tratamiento de esta enfermedad. El Grupo de Estudio de
Cefaleas de la Sociedad Española de Neurología (SEN) y la Sociedad Internacional de
Cefaleas -que aglutina expertos en migraña en todo el mundo- llevan años informando
que no se dispone “de la evidencia científica necesaria y suficiente para respaldar este
tipo de técnicas quirúrgicas en el tratamiento de la migraña”.

La sociedad científica muestra su inquietud ante el aumento de campañas publicitarias
en España sobre estas cirugías. La advertencia no es nueva. En 2015, cuando este tipo
de tratamiento empezó a divulgarse en nuestro país como una nueva técnica
prometedora, el mismo Grupo de Estudio de Cefaleas de la SEN ya revisaba la
evidencia publicada al respecto y concluía, al igual que lo hacían los editores de la
principal revista científica especializada en cefaleas Cephalalgia (publicación oficial de
la Sociedad Internacional de Cefaleas), que no existía evidencia científica al
respecto.
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Casi una década después, la SEN vuelve a lanzar una alerta y a insistir en un mensaje
repetido estos años. No solo se trata de evidencia científica, sino que las técnicas “que
proponen tratar quirúrgicamente a los pacientes para eliminar supuestos puntos
desencadenantes de la migraña no están aprobadas como opción terapéutica
por ningún organismo regulador en los diferentes países del mundo”.

En España, la migraña afecta al 12% de la población general, es decir, a unos cinco
millones de personas. De ellas, aproximadamente el 80% son mujeres. Es, además, la
primera causa de discapacidad en menores de 50 años y el tipo de cefalea que más
impacto tiene a nivel laboral, con una reducción de la jornada laboral superior a 12
horas semanales en el 10% de los trabajadores y absentismo de hasta 14,6 días al
año para personas con migraña crónica. Esta enfermedad neurológica también supone
una carga social y económica importante, tanto para los pacientes como para los
sistemas de atención médica.

La SEN señala este lunes que, precisamente, por ese alto porcentaje de españoles que
padecen migraña, que limita significativamente la vida de las personas, “son muchos
los pacientes que buscan todo tipo de tratamientos alternativos para intentar
minimizar su incapacidad y secundariamente el dolor”.

“Además, al no existir ninguna terapia curativa, surgen de forma periódica noticias
sobre tratamientos -generalmente con un precio elevado– que no son eficaces y que,
en muchas ocasiones, pueden tener consecuencias negativas para la salud de las
personas. Por tanto, se recomienda consultar al neurólogo para recibir información
sobre la idoneidad de cualquier tratamiento de la migraña”, advierten.

Una rápida búsqueda realizada por El Periódico de España, del grupo Prensa Ibérica,
permite encontrarse páginas de clínicas privadas de cirugía estética que, en España,
ofrecen este tipo de solución que los neurólogos desacreditan. En algunos sitios se
publicitan como intervenciones sencillas, que se aconsejan a pacientes con crisis
periódicas e incapacitantes que no responden a los medicamentos y se usan para
descomprimir los puntos que desencadenan el dolor. La tasa de éxito de este
tratamiento es alta, aproximadamente del 90%, señalan algunas de estas webs.
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En su comunicación, la Sociedad Española de Neurología destaca también que en los
últimos años, se han producido importantes avances en el tratamiento de migraña con
la llegada de nuevos tratamientos (como anticuerpos monoclonales anti-CGRP,
gepantes y lasmiditán, precisan+) que pueden ayudar “a mejorar la calidad de vida de
aquellos pacientes que aún no hayan encontrado una solución útil que les permita
sobrellevar los efectos de esta enfermedad“.

El último fármaco –Vydura (rimegepant), de Pfizer- ya está disponible en España y
fue presentado hace apenas unos días- como el primer medicamento indicado para
prevenir y tratar la migraña en adultos. Una nueva opción que ha causado enorme
expectación porque, pese al gran número de personas que padecen está la
enfermedad en España, casi el 54% de los pacientes, asegura que no han encontrado
un tratamiento que le haya ido bien.

Source link
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Bromeamos porque la risa es necesaria

os mejores momentos de nuestras vidas han estado acompañados de una buena

Somos el Cambio
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Ese comportamiento innato, que se manifiesta incluso durante el
sueño, ha sido objeto de numerosos estudios. Independientemente
de si es sutil o un estallido de carcajadas que nos hace llorar, siempre
nos proporciona una sensación de bienestar. Un nuevo estudio arroja

que los humanos nos hemos reído desde hace millones de años.

La risa es un fenómeno complejo y multifacético que se relaciona con la
evolución, la comunicación social y la salud. Es un comportamiento innato que
nos ayuda a sobrevivir y a establecer conexiones sociales. La risa surge de
diversas situaciones, desde la percepción de una incongruencia, como un chiste o
una situación inesperada, hasta la interacción social. Es una forma primitiva de
comunicación que nos permite establecer vínculos y transmitir emociones
positivas.

Además de proporcionar
bienestar, la risa actúa como
un reductor de estrés,
liberando dopamina y
endorfinas, hormonas que
funcionan como analgésicos
naturales. Este efecto
beneficioso puede ser una de
las razones por las que la risa
ha sido preservada a lo largo
de la evolución, ayudando a
los humanos a reconocer que
no hay peligros y a sentirse
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seguros. También juega un papel crucial en la cohesión social, ayudando a unir
grupos y a disminuir la tensión entre individuos. Aunque a menudo se asocia con
el humor, la risa puede ser provocada por una variedad de situaciones sociales y
emocionales. Es más común en situaciones sociales que cuando estamos solos.

La risa es un comportamiento instintivo que no requiere aprendizaje. Además, los
humanos no somos los únicos que reímos. Es un fenómeno intrigante y universal
que trasciende las barreras culturales y lingüísticas, y que sigue siendo un área
activa de investigación en la ciencia del comportamiento y la psicología. Se ha
observado la risa en otros primates, como los chimpancés, orangutanes y gorilas.
Lo que sugiere que la risa tiene raíces profundas en nuestra evolución biológica.

Un estudio reciente publicado en The Royal Society reveló fascinantes hallazgos
sobre el comportamiento juguetón de los grandes simios. Analizaron 75 horas de
grabaciones de vídeo de chimpancés, bonobos, gorilas y orangutanes en
zoológicos. Los investigadores identificaron numerosos casos de bromas.
Comportamientos, que incluyen ofrecer objetos y luego retirarlos, impedir que
otros obtengan los objetos deseados y desobedecer órdenes. Sorprendentemente
similares a los observados en niños humanos de tan sólo ocho meses de edad.

Al igual que los bebés humanos, los grandes simios buscan respuestas, repiten y
elaboran sus bromas, generalmente en contextos relajados. Aunque se
encontraron pocas diferencias entre las especies, observaron variaciones
relacionadas con la edad. Los jóvenes parecían bromear más que los adultos y a
menudo empleaban comportamientos diferentes. Los chimpancés, por ejemplo,
eran los que más se burlaban, a menudo con comportamientos perturbadores
como abofetear a adultos adormilados u obstruir sus movimientos. Los
orangutanes, por otro lado, demostraron ser hábiles tirando del pelo, mientras que
los gorilas preferían los empujones como forma de burla.(Si se le hace familiar
seguramente ha visto algún grupo de adolescentes)

Los hallazgos llevaron a los investigadores a concluir que los “prerrequisitos
cognitivos para bromear” pueden haber evolucionado en un ancestro compartido
por los grandes simios, incluidos los seres humanos, hace al menos 13 millones
de años. Sin embargo, la pregunta de por qué los simios bromean sigue siendo
un misterio. La autora principal del estudio, Isabelle Laumer, bióloga cognitiva y
primatóloga del Instituto Max Planck de Comportamiento Animal de Alemania, se
sorprendió al descubrir que las bromas rara vez desembocaban en un
comportamiento agresivo y que los adultos reaccionaban a esto con bastante
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calma.

Lo que sugiere que, al igual que en los humanos, las bromas pueden ayudar a
poner a prueba los límites sociales, fomentar el disfrute mutuo y fortalecer
potencialmente las relaciones entre el bromista y su objetivo. Los resultados del
estudio tienen implicaciones no sólo para primatólogos y antropólogos biológicos,
sino también para el estudio de la emoción, el humor y el fingimiento en un
sentido más amplio.
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El humor y la risa son elementos fundamentales en la interacción social. Como
señaló la psicóloga social Sara Algoe, la risa compartida puede indicar una visión
del mundo común y fortalecer temporalmente la conexión entre las personas. Esta
similitud percibida puede ser un componente crucial en la formación de
relaciones, y la risa puede ser una herramienta eficaz para facilitar las
interacciones cotidianas.

Las investigaciones han destacado los beneficios sociales del humor y han
explorado su origen evolutivo. Según Jordan Raine, investigador de la
Universidad de Sussex, la risa puede haber surgido como una estrategia cognitiva
para formar y mantener alianzas cooperativas a medida que nuestros
antepasados comenzaron a vivir en sociedades más grandes y complejas.

La burla juguetona observada en varias especies de grandes simios es un
ejemplo de los fundamentos del humor y, por extensión, de la risa. Raine sugiere
que la risa pudo haber evolucionado a partir de la respiración agitada durante
juegos como las cosquillas, que promueven el comportamiento cooperativo y
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competitivo en los mamíferos jóvenes. Esta expresión de excitación compartida
podría haber sido efectiva para reforzar los vínculos positivos.

La risa puede ser desglosada en un proceso de tres pasos: desconcierto,
resolución y alivio. Primero, se necesita una situación que parezca extraña e
induzca una sensación de incongruencia, lo que provoca desconcierto o pánico.
Luego, la preocupación o el estrés que ha provocado la situación incongruente
debe resolverse y superarse. Finalmente, la liberación real de la risa actúa como
una señal clara para alertar a los demás de que la situación es segura.

Podría ser una señal que la gente ha utilizado durante milenios para mostrarle a
los demás que no se requiere una respuesta de lucha o huida y que la amenaza
percibida ha pasado. Esto podría explicar por qué la risa es tan contagiosa: nos
une, nos hace más sociables y señala el fin del miedo o la preocupación.

Un estudio reveló que por cada 10 minutos de conversación, una persona se ríe 7
veces. Aunque la gente suele asociar la risa con bromas y humor, la verdad es
que reímos con mayor frecuencia cuando estamos con otra gente y muy rara vez
por bromas.  La risa es 30 veces menos frecuente en soledad que en situaciones
sociales. Un hecho relevante es que la gente reconoce la risa incluso si es
producida por alguien de una cultura completamente ajena y cuyo idioma
desconocemos.

En los humanos, el humor ha evolucionado más allá de las burlas físicas para
incluir el uso de palabras y chistes. A pesar de su aparente simplicidad, el humor
es una función cognitiva compleja que está estrechamente vinculada a las
habilidades sociales humanas y al desarrollo del lenguaje. Un estudio de 2006
que examinó diversas teorías sobre la estructura y evolución del humor concluyó
que los orígenes del lenguaje, la espiritualidad, la dinámica de grupo y las burlas
en el reino animal podrían proporcionar pistas significativas para entender los
orígenes del humor en los humanos.
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Además de facilitar la conexión con los demás, el humor puede tener beneficios
psicológicos. Las investigaciones sugieren que el humor puede aliviar la ansiedad
a corto plazo y ayudar a las personas a mantener la calma en situaciones
estresantes. Hacer bromas sobre algo que causa estrés puede dar una sensación
de control sobre la reacción emocional a la situación, y el humor puede permitir un
cambio de actitud de nerviosismo a diversión.

La risa, más allá de ser una simple reacción a un estímulo divertido, tiene un
impacto biológico significativo. Puede desencadenar la liberación de endorfinas y
dopamina, lo que contribuye a una sensación de bienestar y seguridad. El humor,
según William Reville, profesor emérito de bioquímica del University College Cork,
fue seleccionado por la evolución para mantener flexible nuestra capacidad de
categorización. Cuando nos reímos, vemos el mundo desde una perspectiva
diferente, lo que nos permite rediseñar nuestras relaciones con los demás y con la
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realidad de manera flexible.

La risa tiene una gran importancia para la fisiología de nuestro cuerpo. Al igual
que llorar, masticar, respirar o caminar, la risa es un comportamiento rítmico que
es un mecanismo de liberación para el cuerpo. Los centros del cerebro que
regulan la risa son los mismos que controlan las emociones, los miedos y la
ansiedad. La liberación de la risa calma el estrés o la tensión de una situación e
inunda el cuerpo de alivio.

Cuando nos reímos a carcajadas, se activan alrededor de 400 músculos de
nuestro cuerpo. Físicamente estimula el sistema inmune, acelera el ritmo cardiaco
y aumenta el aporte de oxígeno al cerebro. Puede, incluso, incrementar el umbral
de dolor. Uno de los motivos por los que la risoterapia y otras actividades lúdicas
tienen cada vez más cabida en hospitales y tratamientos médicos.

La Sociedad Española de Neurología señala que las personas risueñas tienen
hasta un 40% menos de problemas vasculares y viven entre cuatro años y medio
más que otras personas. Desde el punto de vista mental, la risa reduce el estrés y
eleva el estado de ánimo, lo que nos hace sentir mejor.
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Además, el humor juega un papel crucial en la elección de nuestras parejas.
Analizar los datos sobre la risa también permite formular una hipótesis sobre por
qué las personas se enamoran de alguien porque «las hace reír». Según el
neurocientífico cognitivo Christian Jarrett, una vez que el humor evolucionó, se
convirtió en una señal social.

Suponemos que las personas graciosas son inteligentes y agradables, y tanto
hombres como mujeres prefieren parejas ingeniosas. No es simplemente porque
sean graciosas, sino porque su risa puede provocar la nuestra, lo que nos indica
que podemos relajarnos y sentirnos seguros, creando así un vínculo de confianza.

Si nuestras risas son provocadas por sus bromas, nos ayuda a superar los
miedos generados por situaciones desconocidas o extrañas. Esta capacidad de
inspirarnos a superar nuestros miedos puede ser la razón por la que nos sentimos
más atraídos por las personas que nos hacen reír. Sin embargo, los hombres
tienden a preocuparse más de que sus posibles parejas encuentren graciosos sus
chistes, mientras que las mujeres se sienten más atraídas por las personas que
les hacen reír.
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Bromeamos porque la evolución nos ha programado para hacerlo. Es importante
aclarar que el humor y la risa no son lo mismo. El humor es una forma de juego
menos física y más lingüística y cognitiva. Por lo tanto, ‘pillar un chiste’ no implica
necesariamente reírse. Nuestro cerebro puede reírse sin que nuestro cuerpo lo
exprese.

El humor no sólo nos permite establecer vínculos con otros seres humanos, sino
que también nos ayuda a mantener la cordura en un mundo lleno de crisis e
incertidumbre. Como dijo el actor y comediante John Marwood Cleese, “La risa te
conecta con la gente. Es casi imposible mantener cualquier tipo de distancia o
cualquier sentido de jerarquía social cuando estás aullando de risa”. Aunque
Cleese no es científico, su observación captura con precisión una de las muchas
razones científicas y evolutivas por las que el humor es una parte tan integral de
nuestra vida cotidiana.

En la actualidad, disfrutamos de la risa como una experiencia edificante que nos
proporciona una sensación de bienestar, sin pensar demasiado en ello. Desde
una perspectiva evolutiva, este comportamiento humano puede haber
desempeñado un papel importante en términos de conciencia del peligro y
autoconservación. Incluso hoy en día, si nos enfrentamos a una situación
peligrosa, a menudo reaccionamos con risa como una forma de alivio puro.

Gracias por leer Cambio16. Vuestra suscripción no solo proporcionará noticias
precisas y veraces, sino que también contribuirá al resurgimiento del periodismo
en España para la transformación de la conciencia y de la sociedad mediante el
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crecimiento personal, la defensa de las libertades, las democracias, la justicia
social, la conservación del medio ambiente y la biodiversidad.

Dado que nuestros ingresos operativos se ven sometidos a una gran presión, su
apoyo puede ayudarnos a llevar a cabo el importante trabajo que hacemos. Si
puedes, apoya a Cambio16 ¡Gracias por tu aportación!
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doctor Jesús Porta-Etessam, jefe de Sección en el Hospital Clínico San Carlos y presidente de la Sociedad
Española de Neurología (SEN).

No existe cura, pero sí tratamiento para los síntomas. Los hay de dos tipos: aquellos destinados a tratar
el dolor de las crisis, y los de tipo preventivo para reducir su frecuencia cuando las crisis son muy habituales.
En los últimos cinco años, han aparecido nuevos fármacos que van dirigidos a la diana de la migraña. Y
aunque consiguen buenos resultados en algunos pacientes en otros no alcanzan ese objetivo. «Hay que
hacer un traje a medida de la persona. No se trata a la migraña sino a la persona que la sufre», aclara el
presidente de la SEN.

En esta carrera por mejorar el abordaje farmacológico de esta enfermedad crónica, acaba de llegar a España
un nuevo medicamento, Vydura, que, como novedad, aborda en una misma pastilla las dos indicaciones
posibles de migraña: como tratamiento agudo para reducir y los síntomas más preocupantes (fotofobia,
fonofobia o náuseas) y también es preventivo, para reducirlos episodios en pacientes con al menos 4 crisis al
mes.

«Es un tratamiento oral que tiene un inicio de acción rápido, en dos horas o menos reduce el dolor y
dura hasta 48 horas. Tiene muy pocos efectos secundarios y es el único tratamiento actualmente que
aporta solución tanto en la parte aguda como en prevención. Ya está disponible en más de 40 países en
el  mundo y desde enero en España«,  ha explicado José Chaves,  director  médico de Pfizer,  durante  la
presentación del fármaco.

Sólo está financiado como preventivo para aquellos pacientes que cumplan los siguientes requisitos:
Sufrir entre 8 y 14 crisis de migraña al mes y que hayan pasado por 3 tratamientos previos utilizados a dosis
suficientes durante al menos 3 meses. En ese caso, tendrá que recetarlo un especialista y será dispensado
en la farmacia hospitalaria.

Los pacientes que no cumplan estos requisitos pueden acceder al fármaco, pero pagando su precio normal,
bajo prescripción de cualquier médico, en las oficinas de farmacia.
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La migraña afecta a 5 millones de españoles / / SHUTTERSTOCK

Alerta de los neurólogos sobre el llamado "tratamiento quirúrgico de la migraña" que, con cada vez más fuerza, se
está publicitando en España como una nueva técnica para el tratamiento de esta enfermedad. El Grupo de Estudio de
Cefaleas de la Sociedad Española de Neurología (SEN) y la Sociedad Internacional de Cefaleas -que aglutina expertos en
migraña en todo el mundo- llevan años informando que no se dispone "de la evidencia científica necesaria y suficiente
para respaldar este tipo de técnicas quirúrgicas  ".

Alerta de los neurólogos sobre la cirugía para tratar la migraña: ni existe
evidencia científica, ni está aprobada
Cada vez más clínicas publicitan técnicas que no están aprobadas por ningún organismo regulador, recuerda la Sociedad
Española de Neurología
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La sociedad científica muestra su inquietud ante el aumento de campañas publicitarias en España sobre estas cirugías. La
advertencia no es nueva. En 2015, cuando este tipo de tratamiento empezó a divulgarse en nuestro país como una nueva
técnica prometedora, el mismo Grupo de Estudio de Cefaleas de la SEN ya revisaba la evidencia publicada al respecto y
concluía, al igual que lo hacían los editores de la principal revista científica especializada en
cefaleas Cephalalgia (publicación oficial de la Sociedad Internacional de Cefaleas), que no existía evidencia científica al
respecto.

Casi una década después, la SEN vuelv  y a insistir en un mensaje repetido estos años. No solo se trata
de evidencia científica, sino que las técnicas "que proponen tratar quirúrgicamente a los pacientes para
eliminar supuestos puntos desencadenantes de la migraña no están aprobadas como opción terapéutica por ningún
organismo regulador en los diferentes países del mundo".

Tratamientos alternativos

En España, la migraña afecta al 12% de la población general, es decir, a unos cinco millones de personas. De ellas,
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aproximadamente el 80% son mujeres. Es, además, la primera causa de discapacidad en menores de 50 años y el tipo de
cefalea que más impacto tiene a nivel laboral, con una reducción de la jornada laboral superior a 12 horas semanales
en el 10% de los trabajadores y absentismo de hasta 14,6 días al año para personas con migraña crónica.
Esta enfermedad neurológica también supone una carga social y económica importante, tanto para los pacientes como
para los sistemas de atención médica.

La SEN señala este lunes que, precisamente, por ese alto porcentaje de españoles que padecen migraña, que limita
significativamente la vida de las personas, "son muchos los pacientes que buscan todo tipo de tratamientos
alternativos para intentar minimizar su incapacidad y secundariamente el dolor".

Consecuencias negativas

"Además, al no existir ninguna terapia curativa, surgen de forma periódica noticias sobre tratamientos -
generalmente con un precio elevado- que no son eficaces y que, en muchas ocasiones, pueden tener consecuencias
negativas para la salud de las personas. Por tanto, se recomienda consultar al neurólogo para recibir información sobre la
idoneidad de cualquier tratamiento de la migraña", advierten.

Al no existir ninguna terapia curativa, surgen de forma periódica tratamientos -generalmente con un
precio elevado-, que no son eficaces
SEN
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Una rápida búsqueda realizada por El Periódico de España, del grupo Prensa Ibérica, permite encontrarse páginas de
clínicas privadas de cirugía estética que, en España, ofrecen este tipo de solución que los neurólogos desacreditan. En
algunos sitios se publicitan como intervenciones sencillas, que se aconsejan a pacientes con crisis periódicas e
incapacitantes que no responden a los medicamentos y se usan para descomprimir los puntos que desencadenan el
dolor. La tasa de éxito de este tratamiento es alta, aproximadamente del 90%, señalan algunas de estas webs.

Nuevos fármacos

En su comunicación, la Sociedad Española de Neurología destaca también que en los últimos años, se han
producido importantes avances en el tratamiento de migraña con la llegada de nuevos tratamientos (como anticuerpos
monoclonales anti-CGRP, gepantes y lasmiditán, precisan+) que pueden ayudar "a mejorar la calidad de vida de aquellos
pacientes que aún no hayan encontrado una solución útil que les permita sobrellevar los efectos de esta enfermedad".

El último fármaco -Vydura (rimegepant), de Pfizer- ya está disponible en España y fue presentado hace apenas unos
días- como el primer medicamento indicado para prevenir y tratar la migraña en adultos. Una nueva opción que
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El denominado “tratamiento quirúrgico de la migraña” se está publicitando

en España como una nueva técnica para el tratamiento de esta enfermedad.

El Grupo de Estudio de Cefaleas de la Sociedad Española de Neurología

(SEN) y la Sociedad Internacional de Cefaleas -que aglutina expertos en

migraña en todo el mundo- han informado de forma repetida en los últimos

años que no se dispone de la evidencia científica necesaria y suficiente para

respaldar este tipo de técnicas quirúrgicas en el tratamiento de la migraña.

Además, ante el aumento de campañas publicitarias a este respecto en

España, la SEN quiere recordar que las técnicas que proponen tratar

quirúrgicamente a los pacientes para eliminar supuestos puntos

desencadenantes de la migraña no están aprobadas como opción

terapéutica por ningún organismo regulador en los diferentes países del

mundo.

Debido a que la migraña es una enfermedad que afecta a más de 5 millones

de personas en España, y que limita significativamente la vida de las

personas, son muchos los pacientes que buscan todo tipo de tratamientos

alternativos para intentar minimizar su incapacidad y secundariamente el

dolor. Además, al no existir ninguna terapia curativa, surgen de forma

periódica noticias sobre tratamientos -generalmente con un precio elevado-

que no son eficaces y que en muchas ocasiones pueden tener

consecuencias negativas para la salud de las personas. Por tanto, se

recomienda consultar al neurólogo para recibir información sobre la

idoneidad de cualquier tratamiento de la migraña.

Desde la Sociedad Española de Neurología se quiere informar también que,

en los últimos años, se han producido importantes avances en el

tratamiento de migraña con la llegada de nuevos tratamientos (como

anticuerpos monoclonales anti-CGRP, gepantes y lasmiditán) que pueden

ayudar a mejorar la calidad de vida de aquellos pacientes que aún no hayan

encontrado una solución útil que les permita sobrellevar los efectos de esta

enfermedad.
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Cada vez más clínicas publicitan técnicas que no están aprobadas por ningún organismo regulador, recuerda la Sociedad
Española de Neurología
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Alerta de los neurólogos sobre el llamado "tratamiento quirúrgico de la migraña" que, con cada vez más fuerza, se
está publicitando en España como una nueva técnica para el tratamiento de esta enfermedad. El Grupo de Estudio de
Cefaleas de la Sociedad Española de Neurología (SEN) y la Sociedad Internacional de Cefaleas -que aglutina expertos en
migraña en todo el mundo- llevan años informando que no se dispone "de la evidencia científica necesaria y suficiente
para respaldar este tipo de técnicas quirúrgicas  ".

La sociedad científica muestra su inquietud ante el aumento de campañas publicitarias en España sobre estas cirugías. La
advertencia no es nueva. En 2015, cuando este tipo de tratamiento empezó a divulgarse en nuestro país como una
nueva técnica prometedora, el mismo Grupo de Estudio de Cefaleas de la SEN ya revisaba la evidencia publicada al
respecto y concluía, al igual que lo hacían los editores de la principal revista científica especializada en
cefaleas Cephalalgia (publicación oficial de la Sociedad Internacional de Cefaleas), que no existía evidencia científica al
respecto.

Casi una década después, la SEN vuelv  y a insistir en un mensaje repetido estos años. No solo se

en el tratamiento de la migraña

e a lanzar una alerta

PUBLICIDAD

Alerta de los neurólogos sobre la cirugía para tratar la migraña: ni exis... https://www.levante-emv.com/sociedad/2024/02/26/alerta-neurologos-...

2 de 10 27/02/2024, 10:14



trata de evidencia científica, sino que las técnicas "que proponen tratar quirúrgicamente a los pacientes para
eliminar supuestos puntos desencadenantes de la migraña no están aprobadas como opción terapéutica por ningún
organismo regulador en los diferentes países del mundo".

En España, la migraña afecta al 12% de la población general, es decir, a unos cinco millones de personas. De ellas,
aproximadamente el 80% son mujeres. Es, además, la primera causa de discapacidad en menores de 50 años y el tipo
de cefalea que más impacto tiene a nivel laboral, con una reducción de la jornada laboral superior a 12 horas
semanales en el 10% de los trabajadores y absentismo de hasta 14,6 días al año para personas con migraña crónica.
Esta enfermedad neurológica también supone una carga social y económica importante, tanto para los pacientes como
para los sistemas de atención médica.

La SEN señala este lunes que, precisamente, por ese alto porcentaje de españoles que padecen migraña, que limita
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significativamente la vida de las personas, "son muchos los pacientes que buscan todo tipo de tratamientos
alternativos para intentar minimizar su incapacidad y secundariamente el dolor".

"Además, al no existir ninguna terapia curativa, surgen de forma periódica noticias sobre tratamientos -
generalmente con un precio elevado- que no son eficaces y que, en muchas ocasiones, pueden tener consecuencias
negativas para la salud de las personas. Por tanto, se recomienda consultar al neurólogo para recibir información sobre la
idoneidad de cualquier tratamiento de la migraña", advierten.

Una rápida búsqueda realizada por El Periódico de España, del grupo Prensa Ibérica, permite encontrarse páginas de
clínicas privadas de cirugía estética que, en España, ofrecen este tipo de solución que los neurólogos desacreditan. En
algunos sitios se publicitan como intervenciones sencillas, que se aconsejan a pacientes con crisis periódicas e
incapacitantes que no responden a los medicamentos y se usan para descomprimir los puntos que desencadenan el
dolor. La tasa de éxito de este tratamiento es alta, aproximadamente del 90%, señalan algunas de estas webs.

En su comunicación, la Sociedad Española de Neurología destaca también que en los últimos años, se han
producido importantes avances en el tratamiento de migraña con la llegada de nuevos tratamientos (como anticuerpos
monoclonales anti-CGRP, gepantes y lasmiditán, precisan+) que pueden ayudar "a mejorar la calidad de vida de aquellos
pacientes que aún no hayan encontrado una solución útil que les permita sobrellevar los efectos de esta
enfermedad".
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El último fármaco -Vydura (rimegepant), de Pfizer- ya está disponible en España y fue presentado hace apenas unos
días- como el primer medicamento indicado para prevenir y tratar la migraña en adultos. Una nueva opción que
ha causado enorme expectación porque, pese al gran número de personas que padecen está la enfermedad en
España, casi el 54% de los pacientes, asegura que no han encontrado un tratamiento que le haya ido bien.

TEMAS ENFERMEDADES PACIENTES MÉDICOS FÁRMACOS MEDICAMENTOS EL PERIÓDICO DE ESPAÑA

Comenta esta noticia
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Daniel Rodríguez • 22 hours ago 0  3  3 minutes read

Alerta de los neurólogos sobre el llamado “tratamiento quirúrgico de la
migraña” que, con cada vez más fuerza, se está publicitando en España
como una nueva técnica para el tratamiento de esta enfermedad. El
Grupo de Estudio de Cefaleas de la Sociedad Española de Neurología
(SEN) y la Sociedad Internacional de Cefaleas -que aglutina expertos en
migraña en todo el mundo- llevan años informando que no se dispone
“de la evidencia científica necesaria y suficiente para respaldar este tipo de
técnicas quirúrgicas en el tratamiento de la migraña”.

La sociedad científica muestra su inquietud ante el aumento de campañas
publicitarias en España sobre estas cirugías. La advertencia no es nueva.
En 2015, cuando este tipo de tratamiento empezó a divulgarse en nuestro
país como una nueva técnica prometedora, el mismo Grupo de Estudio de
Cefaleas de la SEN ya revisaba la evidencia publicada al respecto y
concluía, al igual que lo hacían los editores de la principal revista científica
especializada en cefaleas Cephalalgia (publicación oficial de la Sociedad
Internacional de Cefaleas), que no existía evidencia científica al respecto.

Casi una década después, la SEN vuelve a lanzar una alerta y a insistir en

Mundo
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un mensaje repetido estos años. No solo se trata de evidencia científica,
sino que las técnicas “que proponen tratar quirúrgicamente a los
pacientes para eliminar supuestos puntos desencadenantes de la
migraña no están aprobadas como opción terapéutica por ningún
organismo regulador en los diferentes países del mundo”.

En España, la migraña afecta al 12% de la población general, es decir, a
unos cinco millones de personas. De ellas, aproximadamente el 80% son
mujeres. Es, además, la primera causa de discapacidad en menores de 50
años y el tipo de cefalea que más impacto tiene a nivel laboral, con una
reducción de la jornada laboral superior a 12 horas semanales en el 10%
de los trabajadores y absentismo de hasta 14,6 días al año para personas
con migraña crónica. Esta enfermedad neurológica también supone una
carga social y económica importante, tanto para los pacientes como para
los sistemas de atención médica.

La SEN señala este lunes que, precisamente, por ese alto porcentaje de
españoles que padecen migraña, que limita significativamente la vida de
las personas, “son muchos los pacientes que buscan todo tipo
de tratamientos alternativos para intentar minimizar su incapacidad y
secundariamente el dolor”.

“Además, al no existir ninguna terapia curativa, surgen de forma
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periódica noticias sobre tratamientos -generalmente con un precio
elevado– que no son eficaces y que, en muchas ocasiones, pueden tener
consecuencias negativas para la salud de las personas. Por tanto, se
recomienda consultar al neurólogo para recibir información sobre la
idoneidad de cualquier tratamiento de la migraña”, advierten.

Una rápida búsqueda realizada por El Periódico de España, del grupo
Prensa Ibérica, permite encontrarse páginas de clínicas privadas de cirugía
estética que, en España, ofrecen este tipo de solución que los neurólogos
desacreditan. En algunos sitios se publicitan como intervenciones
sencillas, que se aconsejan a pacientes con crisis periódicas e
incapacitantes que no responden a los medicamentos y se usan para
descomprimir los puntos que desencadenan el dolor. La tasa de éxito de
este tratamiento es alta, aproximadamente del 90%, señalan algunas de
estas webs.

En su comunicación, la Sociedad Española de Neurología destaca también
que en los últimos años, se han producido importantes avances en el
tratamiento de migraña con la llegada de nuevos tratamientos (como
anticuerpos monoclonales anti-CGRP, gepantes y lasmiditán, precisan+)
que pueden ayudar “a mejorar la calidad de vida de aquellos pacientes
que aún no hayan encontrado una solución útil que les permita
sobrellevar los efectos de esta enfermedad“.

El último fármaco –Vydura (rimegepant), de Pfizer- ya está disponible en
España y fue presentado hace apenas unos días- como el primer
medicamento indicado para prevenir y tratar la migraña en adultos. Una
nueva opción que ha causado enorme expectación porque, pese al gran
número de personas que padecen está la enfermedad en España, casi el
54% de los pacientes, asegura que no han encontrado un tratamiento que
le haya ido bien.
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